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Niederschrift

Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt

Sitzungstermin: Donnerstag, 29.10.2020
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 19:37 Uhr
Raum, Ort: WGG Veranstaltungshaus "Kiek In", Fritz-Curschmann-

Weg 1, 17491 Greifswald

ACHTUNG 17:00 UHR STADTTEILRUNDGANG ENTFÄLLT!

Einwohner*innen sind wie immer herzlich willkommen. Die Einhaltung des 
Mindestabstandsgebots von 1,5 m begrenzt die Anzahl der Personen in der 

Räumlichkeit. Eigenes dokumentenechtes Schreibzeug ist zu nutzen und eine 
Mund-Nasen-Bedeckung ist beim Betreten und beim Bewegen im Sitzungsraum 

zu tragen. Alle Anwesenden beachten bitte die zum Zeitpunkt der Sitzung 
geltende Rechtsverordnung.

Anwesend

Vorsitzende/r
Ibrahim Al Najjar

Mitglied
Anja Hübner Vertretung für: Sandy Preusche
Karola Lüptow
Dr. Berndt Frisch
Gesine Krauel
Niclas Lenhardt
Dr. Jörg Valentin
Kira Wisnewski

Abwesend

Mitglied
Sandy Preusche entschuldigt
Peter Multhauf entschuldigt
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Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
06.08.2020 

4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
09.09.2020 

5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen 

6 Mitteilungen der Verwaltung 

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 

8 Beschlusskontrolle 

9 Austausch zum Antrag des Ortsteilbudgets 
OTB/07/0024
 

9.1 Weihnachtsfeier
FC-Al Karama Greifswald e.V. 

OTB/07/0024

10 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen 

10.1 Aufstellung von fünf Sitzbänken im Ortsteil
Herr Ibrahim Al Najjar 

OTB/07/0079

10.2 Minitore
FSV Blau-Weiß Greifswald e.V. 

OTB/07/0080

10.3 Schulimkerei
IGS "Erwin Fischer" 

OTB/07/0089

10.4 Neuausstattung Vereinshaus "Zur Gurke"
Kleingartenverein Einigkeit Greifswald e.V. 

OTB/07/0106

10.5 Theaterbesuch der Schüler*innen der Jahrgangsstufe 
1 zum Weihnachtsstück des Theaters Vorpommern
Grundschule Greif (Schulleiterin Frau Hennings) 

OTB/07/0107

10.6 Projekt Kleiderkammer und Schulungsraum
INTEG e.V. 

OTB/07/0111

11 Beratung der Beschlussvorlagen 
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11.1 1. Änderung der Neufassung der Benutzungs- und 
Gebührenordnung der Universitäts- und Hansestadt 
Greifswald für die Durchführung von Märkten und 
Veranstaltungen auf kommunalen Flächen 

BV-V/07/0308

11.2 Modellprojekt "Zukunft des Wohnens in Greifswald - 
Mitten in Schönwalde I und II" 

BV-V/07/0305

12 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 

13 Ende der Sitzung 

Nichtöffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
06.08.2020 

4 Mitteilungen der Verwaltung 

5 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 

6 Beschlusskontrolle 

7 Beratung der Beschlussvorlagen 

8 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 

9 Ende der Sitzung 

Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Al Najjar eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr, begrüßt die Anwesenden und 
stellt die ordnungsgemäße Ladung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit fest. Des 
Weiteren werden die Sicherheitsmaßnahmen und das Verfahren mit 
personenbezogenen Daten am Anfang der Sitzung erläutert. Die Vertreter*innen 
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der WVG sind ebenso wie das ordentliche Mitglied der OTV Frau Preusche nicht 
anwesend. Frau Preusche wird von Frau Hübner vetreten.
Herr Peter Multhauf ist entschuldigt.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Herr Al Najjar erfragt, ob Änderungsbedarf zur Tagesordnung besteht. Frau 
Krauel erfragt, inwiefern ein Hygienekonzept für die Veranstaltung umgesetzt 
wird. Dieses wurde durch die gastgebende WGG sichergestellt. Herr Al Najjar 
bedankt sich ganz herzlich bei Herrn Schneidwind dafür.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
06.08.2020

Herr Al Najjar erfragt, ob Ergänzungen zum Protokoll vom 06.08. bestehen. Da 
dies nicht der Fall ist,wird das Protokoll abgestimmt. Das Protokoll wird mit 5 Ja-
Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 3

4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
09.09.2020

Herr Al Najjar erfragt, ob Ergänzungen zum Protokoll vom 09.09. bestehen. Der 
Vorsitzende der Ortsteilvertretung trägt eine im Vorhinein eingegangene 
Ergänzung vor:

Weitere Feststellungen der Ortsteilvertretung:
1. Sperrmüllhaufen in der Kräpeliner- ,Vierower Wende, katastrophaler Fußweg 

Dubnaring.
2. Der ehemals vorhandene Zaun am Spielplatz Kräpeliner Wende zum Schutz 

der Kinder wurde von Vandalen niedergetreten.

Das geänderte Protokoll wird mit 6 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen 
angenommen.
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Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 2

5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Herr Al Najjar erkundigt sich, ob Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner*innen bestehen. 
Herr Lichy (Kleingartenverein) berichtet vom mangelhaften Zustand der 
Sandfuhr, welche von seinem Verein gepflegt wurde. Eine Durchfahrt sei seit 
mehreren Jahren nicht möglich. Herr Al-Najjar berichtet, dass die Zufahrt nicht 
zur Stadt gehöre. 
Herr Steinhöfer bringt das bereits bekannte Thema zur Ludwigsburger Wende 
ein. Es soll nun geklärt werden, wie Ordnungswidrigkeiten in diesem Teil des 
Ortsteils verfolgt werden können. Herr Al-Najjar bestätigt die mangelhafte 
Zuordnung des Bereichs hinsichtlich der Zuständigkeit. Eine Entscheidung steht 
nach einer Antwort der Stadt auf eine Anfrage aus und soll die Ortsteilvertretung 
noch weiter beschäftigen. Die Antwort der Stadt wird durch Herrn Al-Najjar 
vorgetragen. Frau Lüptow versichert, dass das Anliegen ernst genommen wird 
und ihre Arbeit weiter beschäftigt. Frau Lueptow schlägt eine 
Dienstaufsichtsbeschwerde als weiteren Verfahrensschritt vor.

6 Mitteilungen der Verwaltung

keine

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Herr Al Najjar berichtet, vom aktuellen Stand zum Mehrgenerationenspielplatz. 
Der Bau auf dem ehemaligen Gelände des „Harten Sattels“ geht voran. Ein 
Stadtteilfest kann nur mit wenigen Teilnehmern aufgrund von Corona stattfinden. 
Die Verbesserung des Quatiersmanagements wird begrüßt. Herr Dr. Frisch 
erfragt, ob für die Ausschreibung der Straßensozialarbeit schon Bewerbungen 
vorliegen. Da die Ausschreibung am gestrigen Tag erst endete, kann die Frage 
noch nicht beantwortet werden. Das Haushaltsbudget der Ortsteilvertretung 
beträgt noch ungefähr 7000 Euro. Ein Antrag von FC Al-Karama wurde aufgrund 
von Corona zurückgenommen.

8 Beschlusskontrolle

Zur Beschlusskontrolle gibt es keine Wortbeiträge.
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9 Austausch zum Antrag des Ortsteilbudgets 
OTB/07/0024

9.1 Weihnachtsfeier OTB/07/0024

Herr Al-Najjar zieht sich für den Tagesordnungspunkt zurück. Frau Lüptow 
übernimmt die Sitzungsleitung. Frau Wisnewski, Frau Lüptow und Frau Krauel 
weisen auf die Umstände der erneuten Beratung hin. Frau Lüptow sagt, dass das 
Protokoll fehlerhaft war, da nach ihrer Erinnerung Herr Al-Najjar an der 
Abstimmung nicht teilnahm. Frau Krauel widerspricht dem. Sie weist darauf hin, 
dass die OTV das eigens im Allris hochgeladene Protokoll nicht in Frage stellen 
sollte. Frau Lüptow zitiert das Protokoll nach diesem, Herr Al-Najjar sich während 
des Tagesordnungspunktes zurückgezogen hätte. Frau Lüptow schlägt die 
Abstimmung vor. Frau Krauel hat noch Nachfragen. Sie erfragt, ob das Geld 
ausgezahlt wurde und erfragt inwiefern die Gelder wie im Antrag ausgeführt 
genutzt wurden. Herr Al-Najjar sagt, dass vom ausgezahlten Geld eine 
Weihnachtsfeier wie im Antrag formuliert finanziert wurde. Frau Krauel stellt in 
Frage, inwiefern diese Veranstaltung den Finanzierungsvorschriften entsprach. 
Frau Krauel stellt einen GO-Antrag auf Verschiebung des Tagesordnungspunktes 
auf die nächste Sitzung. Dem GO-Antrag wird mit 2 Ja-Stimmen und 5 Nein-
Stimmen nicht gefolgt. Der Antrag wird nun abgestimmt. Der Antrag wird mit 5 
Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen angenommen

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 2 0

10 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie 
zum Budget der Ortsteilvertretungen

10.1 Aufstellung von fünf Sitzbänken im Ortsteil OTB/07/0079

Herr Al-Najjar bringt den Antrag zur Errichtung von 5 Sitzbänken ein. Herr Al 
Najjar schlägt vor, dass die Frage nach den Standorten offengelassen werden 
sollte, damit sich mehrere Einwohner*innen bei der Frage einbringen können. 
Herr Dr. Frisch weist daraufhin, dass es vor allem um Bänke in SW I gehen soll. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0
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10.2 Minitore OTB/07/0080

Herr Dr. Fischer bringt den Antrag des SV Blau-Weiß Greifswald zur Anschaffung 
von Minitoren ein und betont die Wichtigkeit dieser für den Trainingsablauf. 
Herr Dr. Frisch schildert, dass er seine Meinung zum Antrag geändert hat und 
diesem zustimmen wird. Er teilt die Argumentation des Vereins nachdem 
wenngleich der Verein nicht im Ortsteil beheimatet ist, dies für einige der 
mitspielenden Kinder der Fall ist. Der Antrag wird einstimmig angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

10.3 Schulimkerei OTB/07/0089

Eine Vertreterin Frau der Grundschule Greif bringt den Antrag ein und bestätigt 
die Zusage der Stadt zum Vorhaben. Des Weiteren schildert sie die Möglichkeit 
einer möglichen Kooperation mit dem Tierpark. Frau Wisnewski erfragt, wie lange 
eine Rückmeldung des Tierparks auf sich warten ließe. Diese Frage kann leider 
noch nicht beantwortet werden. Die Finanzierung des Antrags würde zunächst 
den Standort der Streuobstwiese betreffen. Falls doch eine Kooperation mit dem 
Tierpark zu Stande kommen würde, wäre die Finanzierung hinfällig. Der Antrag 
wird mit 5 Ja-Stimmen, einer Nein-Stimme und 2 Enthaltungen angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 1 2

10.4 Neuausstattung Vereinshaus "Zur Gurke" OTB/07/0106

Ein Vertreter des Kleingartenvereins, Herr Lichy, bringt den Antrag ein. Er 
schildert die Eigeninitiative des Vereins und weist auf das hundertjährige 
Jubiläum des Vereins hin. Des Weiteren geht er auf die zahlreichen 
Veranstaltungen des Vereins zu Festtagen ein. Frau Wisnewski erfragt, inwiefern 
die Veranstaltungen für alle Anwohner öffentlich zugänglich sind. Der Vertreter 
des Vereins bestätigt, dass sie für alle zugänglich sind. Frau Wisnewski erfragt, 
um was für Tischdecken und Gardinen es sich handelt, welche einen so hohen 
Betrag rechtfertigen. Der Antrag wird mit 5 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen 
angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 3
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10.5 Theaterbesuch der Schüler*innen der 
Jahrgangsstufe 1 zum Weihnachtsstück des 
Theaters Vorpommern

OTB/07/0107

Herr Giesel von der Grundschule-Greif bringt den Antrag zur Finanzierung des 
Theaterbesuchs der Jahrgangsstufe 1 ein. Es wird auf die Wichtigkeit von 
kultureller Bildung durch einen solchen Theaterbesuch hingewiesen. Der Antrag 
wird einstimmig angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

10.6 Projekt Kleiderkammer und Schulungsraum OTB/07/0111

Herr Al Najjar zieht sich von der Beratung zurück und übergibt die Sitzungsleitung 
an Frau Lüptow. Herr Khalil bringt den Antrag zur Finanzierung der 
Kleiderkammer des Vereins INTEC ein. Die Kleiderkammer wird von Rentnerinnen 
ehrenamtlich betrieben. Es können sich Kleider oder andere 
Gebrauchsgegenstände ohne Selbstkostenanteil entnommen werden. Des 
Weiteren weist er darauf hin, dass die Kleiderkammer nicht nur für Flüchtlinge, 
sondern auch von anderen Bedürftigen in Anspruch genommen werden kann. 
Frau Lüptow erfragt, wie viel Geld im Ortsteilbudget verbleibt. Der Bestand liegt 
bei noch 700 Euro. Frau Wisnewski bedauert diesen Stand sehr, da sie sich sehr 
gefreut hätte, den Antrag in der vollen Höhe von 1800 Euro zu unterstützen. Frau 
Krauel schlägt vor, den Antrag für Januar nochmal zu erneuern. Frau Wisnewski 
schlägt vor Gelder, welche vergeben. aber nicht in Anspruch genommen werden 
können. ebenfalls für diesen Antrag zu nutzen. Herr Dr. Valentin erfragt, 
inwiefern sich Corona auf den Betrieb der Kleiderkammer auswirkt. Herr Khalil 
kann dazu keine gesicherten Aussagen treffen. Herr Dr. Valentin erfragt, ob der 
Antrag erneuert werden könnte, sobald die Corona-Richtlinien nicht mehr greifen, 
da die Gefahr bestände, etwas zu finanzieren, was nicht geöffnet hätte. Herr 
Khalil weist daraufhin, dass dieser Antrag nicht im Zusammenhang zu bringen 
sei. Frau Hübner weist daraufhin, dass Kleiderkammern keine saisonalen 
Einrichtungen sind und eine Finanzierung somit nicht in Zusammenhang mit 
Corona zu bringen seien. Frau Krauel erfragt, ob die Steuerberater*innenkosten 
bereits angefallen sind. Herr Khalil schildert den Ablauf nach Genehmigung eines 
Antrags zum Ortsteilbudget. Frau Wisnewski erweitert den Antrag um den Zusatz, 
dass „mögliche zurückfließende Gelder bereits getätigter Ausgaben in die 
Finanzierung des Antrags bis zum Ende des Jahres mit einfließen“. Dieser Zusatz 
wird mit 5 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen angenommen. Der Antrag wird nun 
so in seiner Gesamtheit abgestimmt. Diesem wird mit 5 Ja-Stimmen und 2 
Enthaltungen angenommen. 

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 2



Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt vom 29.10.2020
Seite: 9/10

11 Beratung der Beschlussvorlagen

11.1 1. Änderung der Neufassung der Benutzungs- 
und Gebührenordnung der Universitäts- und 
Hansestadt Greifswald für die Durchführung 
von Märkten und Veranstaltungen auf 
kommunalen Flächen

BV-V/07/0308

Herr Winkler bringt die Beschlussvorlage ein. Herr Al-Najjar erfragt, ob 
Nachfragen zur Einbringung vorhanden sind. Da dies nicht der Fall ist, wird 
abgestimmt. Die Beschlussvorlage wird einstimmig bejaht.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

11.2 Modellprojekt "Zukunft des Wohnens in 
Greifswald - Mitten in Schönwalde I und II" BV-V/07/0305

Herr Al Najjar erfragt, inwiefern eine erneute vollständige Einbringung des 
Antrags gewünscht ist. Dies ist nicht der Fall. Da es keine weiteren Nachfragen 
gibt, wird über die Beschlussvorlage abgestimmt. Die Beschlussvorlage wird 
einstimmig bejaht.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

12 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder der Ortsteilvertretung

Herr Dr. Frisch schlägt vor, den kommenden Stadtteilspaziergang vor allem in der 
Südstadt abzuhalten. Frau Krauel schlägt vor, die Reglungen zur Vergabe des 
Ortsteilbudgets für die Zukunft zu konkretisieren.
Frau Krauel geht davon aus, dass Hygienekonzepte für die kommenden 
Sitzungen vorliegen.

13 Ende der Sitzung

Herr Al Najjar beendet die öffentliche Sitzung um 19: 25 Uhr und bittet darum, 
die Nichtöffentlichkeit der Sitzung herzustellen.
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Vorsitz: Protokollant/in:

Ibrahim Al Najjar Niclas Lenhardt
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